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Во вторник, 5 сен-
тября 2023 года, в БЦ 
«Красный октябрь» 
кандидат на долж-
ность мэра Москвы 
Леонид Зюганов под-
вёл итоги предвыбор-
ной кампании и пред-
ставил новую цифро-
вую экосистему КПРФ. 

 
За 3 месяца избирательной 

кампании Леонид Зюганов про-
вёл лично 101 встречу с жителями 
Москвы и партийным активом, 7 
конференций по ключевым про-
блемам столицы и 6 обществен-
ных инспекций на объектах, где 
вопрос требует неотложного ре-
шения. В общей сложности 
команда кандидата провела 
около 300 встреч. По результатам 
общественных инспекций были 
выявлены следующие «горячие 
точки» на карте столицы: 

Ангарские пруды. На месте лю-
бимого парка горожан планиру-
ется строительство многоквартир-
ных домов высотой от 25 до 56 
этажей! При этом социальная ин-
фраструктура проектом не пред-
усмотрена.  

Проект Благоустройства реки 
Жужа, по которому снесены 1700 
гаражей. На общественных слуша-
ниях была принята концепция 
данного проекта, которая пред-
усматривала строительство 1233 
машиномест, они должны были 
компенсировать жителям утра-
ченные гаражи. Фактически же 
будет реализовано только 239 ма-
шиномест, из которых 81 – в кар-
манах жилого дома, где они уже 
существовали. 

Ул. Константина Федина, 13. 
31-этажные реновационные 
дома, одни из первых в Москве, 
жители которых задыхаются от от-
сутствия вентиляции в коридорах, 
а дети гуляют во дворе без еди-
ного дерева, потому что двор ор-
ганизован на крыше парковки.  

Стадион с прекрасным пар-
ком Крылья Советов. В этом году 
ему исполняется 100 лет, и даже в 

войну здесь шли тренировки и со-
ревнования, но на эту землю по-
ложили глаз застройщики Ро-
стеха, и горожан могут опять ли-
шить очередного места отдыха.  

Сосенское, Новая Москва. 
Рынок Фудсити отравляет эколо-
гию, сливая отходы прямо в реку. 
Несмотря на все усилия главы по-

селения, власть игнорирует мне-
ние и потребности жителей и не 
начинает строительство школы ис-
кусств, хотя по всем нормативам и 
планам школа в районе обязана 
быть. В этом районе есть поликли-
ника и автобусная остановка 
возле неё, а вот автобусного 
маршрута, который через неё про-
ходит, почему-то нет.  

Останкинский район. Посто-
янный шум и риски для жизни от 
аттракциона Солнце Москвы и 
расположенного здесь же проме-
нада, из-за чего жителей лишили 
возможности отдыхать не только 
днём, но и ночью.  

Ботанический сад РАН, Лоси-
ный остров, Битцевский лес, 
Алёшкинский лес, набережная 
Тараса Шевченко – в каждой из 
этих точек ведётся вырубка де-
ревьев и совершенно непонятное 
для жителей благоустройство или 
строительство. 

Эти и ещё сотни других проблем 
города ещё предстоит решить. 
Чтобы сдвинуть ситуацию с мёрт-
вой точки, команда Зюганова со-
ставила 1237 обращений и запро-
сов, которые были направлены в 
органы государственной власти, 

московскую мэрию, прокуратуру, 
МВД, трудовую инспекцию и про-
чие инстанции. 

В ходе конференции Первый 
секретарь МГК КПРФ, руководи-
тель фракции КПРФ в Мосгордуме 
Николай Зубрилин подчеркнул: 
«Москва – огромный город миро-
вого значения. У нас огромный 

людской потенциал, промышлен-
ные средства. У нас здравоохра-
нение и образование сегодня раз-
виваются, но мы бы хотели улуч-
шить то, что хорошо движется, от-
менить то, что вредит нам и пред-
ложить новые идеи, используя 
опыт советского периода. Мы счи-
таем, что в каждом районе в шаго-
вой доступности должна быть своя 
поликлиника на каждые 20 тысяч 
человек – это было в советское 
время. Почему бы не вернуть эту 
хорошую практику? Пенсионеры 
не должны кататься по разным 
районам за оказанием помощи. 

Образовательные центры тоже 

нужно нормализовать. Жилищно-
коммунальное хозяйство тоже 
требует нашего вмешательства. И 
у нас есть свои конструктивные 
предложения, которые жизненно 
необходимы нашим жителям. 

Чтобы улучшить всё то, что воз-
можно – нам нужна справедливая 
социалистическая Москва. Нам 
нужен народный мэр-социалист – 
Леонид Андреевич Зюганов!». 

Сам кандидат в мэры Москвы 
рассказал, что за время кампа-
нии, в том числе запросу активи-
стов, было разработано мобиль-
ное приложение КПРФ ID. В ре-
жиме онлайн Леонид Зюганов 
протестировал на большом эк-
ране новую цифровую экосистему 
для членов КПРФ и её сторонни-
ков, которая позволит отслежи-
вать информационную повестку 
партии и депутатов всех уровней, 
а также оперативно получать ин-

формацию о мероприятиях, кото-
рые проводит организация. По-
мимо прочего, приложение даст 
возможность жителям избежать 
длительных разбирательств с бю-
рократической машиной. В нём 
содержится форма обратной 
связи, заполнив которую, они смо-
гут получать ответы от депутатов 
или юридической службы КПРФ 
быстро и по существу. 

После презентации приложе-
ния слово передали лидерам ле-
вопатриотических общественных 
организаций, которые выразили 
признательность Леониду Зюга-
нову за ярко проведенную кампа-

нию, поддержали программу 
КПРФ и основной лозунг «Вернём 
будущее», с которым кандидат от 
партии пошёл на выборы. Со 
сцены выступили Председатель 
Центрального Исполнительного 
Комитета Международного Союза 
советских офицеров, генерал-лей-
тенант авиации Геннадий Бенов, 
Председатель Совета Москов-
ского городского регионального 
отделения ООД «ВЖС – Надежда 
России» Юлия Михайлова, пред-
седатель Московского региональ-
ного отделения Всероссийской об-
щественной организации «Дети 
войны» Юрий Лапин, координатор 
Левого фронта, совета инициатив-
ных групп Москвы и Моссовет 
Сергей Удальцов. Также в конфе-
ренции приняли участие депутаты 
Госдумы Юрий Афонин, Сергей 
Обухов, Денис Парфёнов, Мария 
Дробот, Анастасия Удальцова. 

За предоставленную возмож-
ность поднять острые городские 
проблемы на конференциях в 
течение кампании Леонида Зюга-
нова со сцены поблагодарили:  

Сергей Храмов – генеральный 
инспектор труда Союза профсою-
зов России, участник конферен-
ции по защите трудовых прав и 
проблемам профсоюзов; 

Илона Менькова – основатель 
Общественного движения Роди-
тели Москвы; 

Дмитрий Зарубин – председа-
тель Совета дома Артистов балета 
Большого театра и эстрады, участ-
ник конференции по проблемам 
ЖКХ; 

Людмила Рытикова – коорди-
натор Профсоюза защитников жи-
вотных; 

Сергей Менжерицкий – экс-
перт, участника экологической 
конференции, руководителя Об-
щественного экологического дви-
жения «Открытый берег» и другие 
представители общественных ор-
ганизаций. 

Завершилась конференция вы-
ступлением Председателя ЦК 
КПРФ Геннадия Зюганова. Он 
рассказал о своём опыте разви-
тия городской территории в Орле, 
о начале работы в Московской ор-
ганизации, отметил преимуще-
ства программы московских ком-
мунистов и дал напутствие перед 
выборами кандидату в мэры, под-
черкнув, что единственным выхо-
дом из кризиса для Москвы и всей 
страны будет лишь победа социа-
лизма. 

По пути следования к конвою из Под-
московья присоединятся фуры других рос-
сийских регионов. 

В отправке гуманитарного груза при-
няли активное участие депутаты Государст-
венной Думы во главе с Председателем ЦК 
КПРФ Геннадием Зюгановым, депутаты 
Мосгордумы во главе с руководителем 
фракции КПРФ Николаем Зубрилиным, а 
также депутаты Мособлдумы во главе с за-
местителем председателя Мособлдумы 
Александром Наумовым. Большой вклад 
внесли в формирование гуманитарного 
конвоя коммунисты Подмосковья, под-
ключились активно и коммунисты Москвы, 
Твери и Тулы, директор «Совхоза им. Ле-
нина» Павел Грудинин, Московское 

областное отделение «ВЖС – Надежда 
России», телеканал «Красная Линия» и дру-
гие товарищи. Большую благодарность вы-
ражаем предпринимателям, которые уча-
ствуют в формировании гуманитарных 
конвоев на Донбасс. 

 Перед присутствующими выступил ли-
дер КПРФ Геннадий Зюганов, который 
обозначил, что наши победы и мужество 
солдат на фронте убедят весь мир, что ему 
по пути не с фашистами, а с теми, кто раз-
громил и уничтожил фашизм. Затем Генна-
дий Андреевич поблагодарил всех за боль-
шую проделанную работу в отправке гума-
нитарных конвоев на новые территории. 

Заместитель Председателя ЦК КПРФ 
Владимир Кашин также поблагодарил 

всех, кто помогает собирать гумконвои: 
– Уважаемые товарищи! Я хочу поблаго-

дарить всех за ту ударную работу, которую 
мы проводим эти 9 лет. Наша работа от-
мечена наградами ЛДНР. Тысячи наших ре-
бят находятся на фронте и геройски бьются 
с фашистской нечистью. Контрнаступление 
ВСУ провалилось, а мы будем наступать 
дальше, в этом нет никаких сомнений. 

 Вчера, на митинге, посвящённом Дню 
победы над милитаристской Японией и 
окончанию Второй мировой войны, все 
наши воины, которые были на возложении 
цветов к Могиле Неизвестного Солдата, с 
уверенностью говорили, что победа будет 
за нами и никак иначе. Мы могли бы уже 
победить фашизм, если бы не развален-
ная за 30 лет промышленность и сельское 
хозяйство. Мы боролись за их сохранение. 
И дальше будем возрождать». 

Лидер КПРФ Геннадий Зюганов вручил 
Ордена Дружбы ДНР Первому секретарю 
МК КПРФ, депутату Госдумы Николаю Ва-
сильеву и секретарю МК КПРФ, замести-
телю Председателя Московской областной 

Думы Александру Наумову, а затем по тра-
диции вручил партийные билеты новым то-
варищам. 

 На митинге также выступили: первый 
заместитель Председателя ЦК КПРФ Юрий 
Афонин, руководитель фракции КПРФ в 
Мосгордуме Николай Зубрилин, замести-
тель председателя Московской областной 
Думы Александр Наумов, первый секре-
тарь Тверского обкома КПРФ Людмила Во-
робьёва, первый секретарь Тульского об-
кома КПРФ Алексей Лебедев.

Конференция 
«Вернём будущее»

117-й гуманитарный конвой от КПРФ отправлен на Донбасс
4 сентября состоялась отправка 117-го гуманитарного конвоя от 

КПРФ в поддержку воинов Специальной военной операции и жителей 
новых территорий России. В большом количестве были отправлены 
медикаменты для госпиталей, продукты питания, овощи, рыбные и 
мясные консервы, питьевая вода, средства гигиены, канцелярские 
принадлежности, школьные рюкзаки, одежда и обувь – всё это загру-
жено в три многотонные фуры.
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Голосование упало. 
Поднимите 

Столичные власти и провластные СМИ 
надрывались, расхваливая «новые техно-
логии» – системы ДЭГ (дистанционное 
электронное голосование) и ТЭГ (терми-
налы электронного голосования). Дистан-
ционно избиратель может проголосовать 
из любой точки мира, а для голосования 
через терминал нужно прийти на участок 
и ткнуть пальцем в экран. Но суть одна – 
голоса учитываются как электронные, 
проверить их подсчёт, в отличие от бу-
мажных бюллетеней, невозможно. 

Новые технологии, конечно же, дали 
сбой. Провластный штаб по наблюдению 
сообщил, что выборы идут штатно и жалоб 
нет, но… Утром в первый же день голосо-
вания наблюдались массовые зависания 
терминалов электронного голосования. 
Сначала зависло в Хамовниках, Ясеневе, 
Кузьминках, Бирюлёве, Свиблове, Лефор-
тове, Щукине, Солнцеве, Орехове-Бори-
сове, Конькове, Коптеве, Ломоносовском 
районе и Зеленограде. Как говорится, да-
лее – везде. На отдельных избирательных 
участках председатели комиссий отказы-
вались выдавать избирателям бумажные 
бюллетени, предлагая подождать, когда 
отвиснет система. Где-то предлагали: 
«Приходите завтра». Избиратели уходили, 
не проголосовав. Кое-где – ещё и обмате-
рив избирательную комиссию. 

Представители избирательных комиссий 
не смогли выйти на надомное голосование, 
так как не работали и переносные терми-
налы. В некоторых местах в электронных 
списках на экране вместо данных избира-
теля отображался бессвязный набор букв 
и цифр. Также были зафиксированы случаи 
отказа в праве голоса по причине «попытки 
повторного голосования», притом что изби-
ратели приходят впервые, и заявляют что 
ещё не успели отдать свои голоса. 

В общем, электронное голосование на 
участках эпично провалилось в первый 
же день выборов. «Департамент Инфор-
мационных Технологий (ДИТ) мэрии опять 
получил деньги за систему, которая не 
только не проверяема и создаёт риск 
фальсификаций выборов, но и просто тех-
нически неисправна», – прокомментиро-
вал ситуацию заместитель заведующего 
отделом ЦК КПРФ по информационно-
аналитической работе Николай Волков. 

 
Нас так учили! 

Наблюдатель из  Хорошевского района 
так прокомментировал происходящее: 
«Это просто кромешный ужас. Ничего не 
работает. Книги заполнять не разрешают. 
Стыдно перед избирателями». 

В Обручевском районе территориаль-
ной избирательной комиссией было при-
нято решение о переходе к традиционному 
голосованию – бумажным бюллетенем. 

При этом одного из разработчиков 
КОИБов Виктора Толстогузова не пустили 
наблюдать за электронным голосова-
нием – он оказался в чёрном списке 
ФСО. После сообщений о сбоях в элек-
тронном голосовании наблюдатель при-
ехал к зданию, где расположена ТИК ДЭГ. 
Территория оказалась полностью загоро-
женной, а самого его не впустили. «По-
звонил председателю ТИК ДЭГ и он со-
общил, что пустить меня, наблюдателя, на 

территорию комиссии не может, потому 
что я якобы в чёрном списке ФСО», – на-
писал Толстогузов в Twitter. 

На фоне тотального обвала электрон-
ного голосования даже как-то померкли 
другие нарушения, коих тоже было не-
мало. Одно из них – акция «Миллион при-
зов», которая граничит с прямым подку-
пом избирателей (о ней читайте на стр.4). 

Массово приходили работники различ-
ных организаций, которые рассказы-
вали, что голосовать их заставляет рабо-
тодатель. Доходило до смешного (хотя, ко-
нечно, всё это было бы смешно, когда бы 
не было так грустно). В Гагаринском рай-
оне на участок 2168 пришла группа изби-
рателей и попросила справки о голосова-
нии – для работодателя. Комиссия удиви-
лась и в справках отказала. 

УИКи делали всё, чтобы не выдавать бу-
мажные бюллетени. Просто не предлагали 
избирателям традиционное голосование, 
сразу отправляя к ТЭГам. На участке 400 в 
Савёловском районе комиссия забарри-
кадировала урну для бумажных бюллете-

ней баннером. А в Дорогомилово на изби-
рательном участке 2555 председатель УИК 
Яна Мельникова просто отказалась пред-
лагать бумажные бюллетени избирателям. 
Мельникова утверждала, что «их так 
учили», и спрятала бюллетени. 

 
Это как же понимать? 

Самый вопиющий случай произошёл 
на участке 1246 в районе Соколиная 
Гора. Наблюдатели КПРФ застукали 
представителей «Единой России» за вбро-
сом бюллетеней за Сергея Собянина в 
сейф-пакеты. Когда их застукали, то 
члены УИК стали рвать бюллетени и бро-
сать в урну. Это было зафиксировано на 
видео, на участок вызвали полицию. 
Глава Мосгоризбиркома Ольга Кирил-
лова назвала эту ситуацию «недоразуме-
нием». За это «недоразумение», между 
прочим, предусмотрено уголовное нака-
зание на срок до 4 лет. 

Ну а в Коньково был обнаружен дом-

призрак, не принадлежащий в электрон-
ном списке избирателей ни одному 
участку. Это дом по адресу: ул. Арцимо-
вича, 17. Получается, что бумажные бюл-
летени выдать жителям этого дома не-
возможно, проголосовать они могут 
только электронно. Сколько ещё таких до-
мов-призраков в Москве? 

Про более мелкие нарушения: непра-
вильно опломбированные урны, помехи для 
наблюдателей, отсутствие людей в списках, 
огромное количество надомников и прочее 
подобное – можно даже не говорить. 

Вишенкой на торте стал ещё один мас-
совый технический сбой. Уже после за-
вершения голосования и закрытия изби-
рательных участков со всей Москвы стали 
поступать сигналы о зависании термина-
лов электронного голосования – подсчёт 
во многих местах был невозможен. 

 
Немного статистики 

Мысли для раздумий дают и сухие 
цифры. 2013 год: итоговая явка на выбо-
рах мэра Москвы – 32,03%, всего прого-
лосовавших избирателей – 2 322 582 че-
ловека. 2018 год: итоговая явка на выбо-
рах мэра Москвы – 30,9%, всего проголо-
совавших избирателей – 2 255 697 чело-
век. 2023 год: всего проголосовавших из-
бирателей только лишь онлайн за 3 дня 
голосования – более 2,5 миллионов чело-
век. Явка по достоверно определяемому 
результату – по бумажным бюллетеням – 
составила всего лишь порядка 600 тысяч 
(или приблизительно 8% от общей числен-
ности избирателей столицы). Такая вот 
виртуальная легитимность, подрывающая 
основы российской государственности.  

Ко всему прочему программист Петр 
Жижин, который в прошлые годы описы-
вал возможность фальсификаций с помо-
щью дистанционного электронного голо-
сования, основываясь на объявленных 
данных по ДЭГ, сделал предварительные 
подсчёты. По итогам этих подсчётов полу-
чилось, что около 65 тысяч москвичей не 
смогли проголосовать через терминалы 
из-за технических проблем 8 сентября.  

Предвыборный опрос исследователь-
ской группы Russian Field показывал, что 
из москвичей, собиравшихся голосовать, 
48% выбрали электронный способ и 45% 
– визит на участок. Если опрос верный, а 
явка проголосовавших на участках людей 
– настоящая (электронную явку невоз-
можно проверить), получается, что элек-
тронно должно было проголосовать чуть 
менее 550 000 человек. «С такими пред-
положениями в ДЭГ либо вбросили, либо 
дополнительно привели 1,6 млн чело-
век», – считает Жижин.  

По итогам электронного голосования 
Сергей Собянин – 20 539 54 голоса, Лео-
нид Зюганов – 212 153 голоса. И даже 
при таком результате ночью при подсчёте 
бумажных бюллетеней снова были по-
пытки сфальсифицировать итоги. По офи-
циальным данным, после обработки 
100% протоколов действующий мэр на-
брал 76,39%, на втором месте Леонид 
Зюганов – 8,11%. 

«Мутные российские выборы снова на-
крыли многие участки, – прокомментиро-

вал происходившее руководитель фрак-
ции КПРФ в Мосгордуме Николай Зубри-
лин. – Несмотря на призывы власти к кон-
солидации общественности, сама власть 
сделала все, чтобы снова используя элек-
тронные технологии изобразить результат 
выборов для своих кандидатов и партии 
власти. Как и прежде проявилась старая 
методика по созданию трудностей канди-
датам от КПРФ, куда бы и где бы они не из-
бирались, и чиновники борются исключи-
тельно лишь с наблюдателями от коммуни-
стов на выборах всех уровней. Причём не 
только с наблюдателями, но и с членами 
избиркомов от КПРФ. Почему снова рас-
поясались махинаторы и антикоммунисты? 
Потому что единственные реальные конку-
ренты с народной программой во имя на-
рода являются кандидаты от КПРФ». 

В общем, хотя глава Центризбиркома 
Элла Памфилова любит говорить о том, 
как ЦИК сражается с дискредитацией вы-
боров со стороны оппозиции и геополити-
ческих противников, никто не дискредити-
рует выборы лучше российских властей.  

 

Спасибо за поддержку! 
 
Сам Леонид Зюганов поблагодарил всех, 

кто его поддержал: «Хочу поблагодарить 
всех москвичей, кто выбрал нас. Благо-
дарю всех неравнодушных жителей 
Москвы, которые выходили к нам на 
встречи, москвичи очень тепло отзывались 
о программе, с которой мы шли на выборы». 

«Наш кандидат Леонид Зюганов и 
наша партийная организация очень сла-
женно и конструктивно отработали, – 
рассказал на брифинге после закрытия 
избирательных участков первый заме-
ститель председателя ЦК КПРФ Юрий 
Афонин. – Мы единственные предложили 
образ будущего столицы. У Москвы есть 
достижения, но Леонид Андреевич про-
вёл более двухсот встреч, которые пока-
зали, что многое надо менять и в градо-
строительной политике, и в вопросах эко-
логии, и в системе ЖКХ в пользу защиты 
наших граждан. Вы знаете, что мы нико-
гда не призывали голосовать дистан-
ционно, мы считает, что голосовать надо 
на избирательном участке. Но даже в си-
стеме ДЭГ Леонид Зюганов получил вто-
рую позицию, серьёзно опередив Черны-
шова и Даванкова. Это тоже показатель 
поддержки нашей программы будущего 
со стороны молодого поколения». 

В 2024 году Россию ждут президентские 
выборы. Выборы, которые проходят в этот 
раз, по сути дела, предваряют президент-
скую выборную кампанию, – сказал пред-
седатель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов. – И 
от того, как они пройдут, насколько содер-
жательная была предыдущая работа, будет 
во многом зависеть судьба страны». Заме-
ститель председателя ЦИК Николай Булаев 
уже заговорил о точечных изменениях в 
закон о выборах президента. Речь, скорее 
всего, о применении ДЭГ, который на вы-
борах главы государства ещё не использо-
вался. Но это только пока.

Выборы-2023: виртуальная легитимность
8–10 сентября в Москве прошли выборы градоначальника. Ни 

одни выборы в России не проводились по тем же законам, по кото-
рым проводились предыдущие. Эти выборы – не исключение. Рос-
сийские власти вновь немного «подкрутили» законодательство, 
чтобы упростить задачу партии власти. При всём этом избиратель-
ная кампания изобиловала нарушениями: у кандидата в мэры 
Москвы от КПРФ Леонида Зюганова воровали агитацию, против 
него распространяли чернуху, нападали на агитаторов… Выборы 
тоже не порадовали чистотой: много нарушений, повсеместный об-
вал электронного голосования и благодушные комментарии от 
ЦИКа и властей – мол, всё проходит спокойно и хорошо. Как гово-
рится, никогда такого не было, и вот опять.
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Депутат Мосгордумы Елена 
Янчук сообщила о том, что ей 
неожиданно пришёл дополни-
тельный ответ от заместителя 
мэра по вопросам жилищно-
коммунального хозяйства и 
благоустройства Петра Бирю-
кова на её депутатский за-
прос, который она отправила  
аж 20 апреля. Запрос касался 
дома по адресу ул. Нижняя 
Первомайская, 7. В относи-
тельно новом доме 2007 года 
постройки разрушается 
кладка на верхних этажах и 
на балконах. Прямо на головы 
жителям и припаркованные 
автомобили падают… камни. 

С момента постройки истёк гаран-
тийный срок и подрядчик – ООО «Ве-
лес» – обанкротился. Сейчас за со-
хранность дома отвечают жители и 
управляющая кампания, но нужных 
мощностей для проведения работ у УК 
просто нет. Жители при поддержке де-
путатов от КПРФ пытались добиться 
решения, однако силы в борьбе с пре-
фектурой были не равны.  

После многочисленных требова-
ний и заседания Комиссии по пред-
упреждению и ликвидации чрезвы-
чайных ситуаций префектура провела 
аварийные работы по капремонту, ко-
торые заключались в установке за-
щитных сооружений вокруг всего 
дома и маячков для фиксации движе-
ния кладки и сетки для ловли падаю-
щих сверху камней. А дом продолжает 

разрушаться. По информации жите-
лей, маячки местами разорвало, а 
жить, годами опасаясь, что на тебя 
упадет что-то сверху (а оно и падает, 
недавно упало на машину), жители 
уже давно устали! 

22 августа прошла общественная 
инспекция кандидата в мэры Москвы 
Леонида Зюганова в Измайловских 
районах. Елена Янчук и Леонид Зюга-
нов с депутатом Государственной 
Думы Сергеем Обуховым и муници-
пальным депутатом Вячеславом Бело-
вым прошли три района: Измайлово, 
Восточное Измайлово и Северное Из-
майлово. Осмотрели и разрушаю-
щийся дом на Нижней Первомайской.  

После этого Леонид Зюганов на-
правил запрос в МЖИ с требованием 
проведения выездной инспекции 
дома и обязательным уведомлением 
жителей и депутатов о дате и времени 
ее проведения. 24 августа, спустя два 
дня после общественной инспекции с 
Леонидом Зюгановым, чиновники 
тоже провели своё обследование, не 
сообщив об этом жителям. «Выявили 
ещё одну трещину на техническом 
этаже и выработали некий план дей-
ствий по ремонту. Правда, из письма 
не очень понятно: останутся ли камне-
уловительные сетки после запланиро-
ванных работ и смогут ли люди не бо-
яться обрушения дома, – рассказала 
Янчук». Бирюков пообещал про-
информировать депутата по итогам 
ремонта дома.

Ребята,  
спешите 
творить! 

Организационный коми-
тет детского творческого 
конкурса «Не расстанусь с 
комсомолом» будет прини-
мать работы от новых 
участников до 10 октября. 
До этой даты любой же-
лающий принять участие в 
акции может подать заявку 
и отправить свою работу. 

 
Конкурс посвящён 105-й годов-

щине Комсомола. Акцию органи-
зовал Ленинский Комсомол, со-
вместно с отделом ЦК КПРФ по 
работе с женскими и детскими об-
щественными организациями. Ра-
боты от участников начали прини-
мать еще с 1 мая, однако и сейчас 
подать заявку на участие в творче-
ском состязании может любой же-
лающий. 

Участниками конкурса могут 
стать ученики 1–11 классов. Кон-
курсантов разделят на четыре воз-
растные группы: 7–9 лет, 10–12 
лет, 13–14 лет и 15–18 лет. Орга-
низаторы принимают как индиви-
дуальные, так и групповые (до пяти 
авторов) работы. 

Творческое состязание прохо-
дит в двух номинациях: литература 
(фотолетопись) и изобразительное 

искусство. В каждой номинации 
конкурса жюри определит победи-
телей и призёров. Итоги акции под-
ведут к 28 октября 2023 года. 

Список победителей и призеров 
опубликуют на сайтах www.kprf.ru, 
www.komsomolrf.ru в разделе «Кон-
курс “Не расстанусь с комсомо-
лом”». 

Подробные условия для участ-
ников и требования к работам и 
оформлению заявок можно 
узнать в положении о конкурсе. 
Вопросы, связанные с проведе-
нием и условиями состязания, 
принимаются на электронную 
почту komsomolrf105@yandex.ru 
(с пометкой: «вопрос»). 
 

Пресс-служба ЦК КПРФ

Мэрия Москвы, ни-
чуть не скрываясь, год 
за годом проводит то-
тальную кампанию по 
заманиванию избира-
телей в непрозрачное 
электронное голосова-
ние (ДЭГ).  

 
Ещё бы, ведь на последних 

выборах в Мосгордуму и Гос-
думу в столице именно КПРФ 
лидировала в большинстве од-
номандатных округов по резуль-
татам традиционного голосова-
ния бумажными бюллетенями 
на участках — там, где волеизъ-
явление граждан ещё хоть как-
то можно защитить, а резуль-
таты подсчётов – проверить.  

С тех пор, чтобы затащить жи-
телей в электронный «лохотрон», 
в ход идут все имеющиеся у вла-
сти средства: сокращение числа 
избирательных участков, рек-
лама во всех мыслимых местах и 
формах (я тоже, как и многие 
москвичи, получил приглашение 
проголосовать в виде листовок, 
СМС, плакатов и т.д.).  

В этом году власти, очевидно, 
решили зайти ещё дальше. В не-
давнее время было объявлено, 

что все жители Москвы, впер-
вые зарегистрировавшиеся в 
электронном голосовании, га-
рантированно получат сертифи-

каты на денежные 
средства по про-
грамме «Миллион при-
зов» от мэрии города. 
Данная история содер-
жит все признаки пря-
мого подкупа избира-
телей, поскольку в 67 
ФЗ есть прямой запрет 
на подобные вещи.  

Особенную пикант-
ность ситуации придаёт 
тот факт, что иницииро-
вавшие «акцию» ор-
ганы исполнительной 
власти находятся в 
прямом подчинении 
одного из кандидатов 
– действующего градо-
начальника и канди-
дата на выборах от 
«Единой России». 

 Направил депутат-
ский запрос в МВД, 
Генпрокуратуру и Мос-
горизбирком с требо-
ванием обратить вни-
мание на эту вопиющую 
ситуацию и принять на-

конец необходимые меры. 
Денис Парфёнов,  

депутат Государственной 
Думы

Подкуп — наглый  
и бессовестный

11 сентября 2023 года. 11.00. Москва. У па-
мятной доски, посвящённой Президенту Чили 
Сальвадоре Альенде, чьим именем названа 
улица в московском районе «Сокол», собрались 
чилийцы, представители посольств латиноамери-
канских стран и других государств, московские 
коммунисты, сотруд-
ники столичной библио-
теки имени Пабло Не-
руды, участники музы-
кального коллектива 
«Гренада», члены Интер-
бригады МГК КПРФ, 
других коммунистиче-
ских партий (ОКП и 
РКРП), а также Ассоциа-
ции чилийцев в России, 
Культурного центра 
Сальвадора Альенде, 
Библиотеки имени Па-
бло Неруды, представители Стройотряда имени 
Виктора Хары из Ленинграда. Присутствовали 
представители посольств и землячеств Боливия, 
Венесуэла, Куба, Колумбия, Коста-Рика, Мексика, 
Никарагуа, Палестина, Чили. У мемориальной до-
ски прошёл короткий митинг солидарности 

Открыла и вела митинг член бюро МГК КПРФ 
Татьяна Десятова — руководитель интернацио-
нальной комиссии горкома и Интербригады. Од-
ним из первых выступил Щетинин Александр Ва-
лентинович (МИД России). Также слово взяли 
секретарь ЦК КПРФ, руководитель Центра поли-
тической учёбы ЦК КПРФ С.Э. Аниховский, Мар-
села Рохас, Пабло Роман, посол Чили Эдуардо Ра-
уль Эскобар Марин, Мусаев Шукюр Агамир Оглы 
и т.д. Завершала выступления представитель-
ница стройотряда Виктора Хары из Ленинграда.  

 Присутствующие возложили цветы к мемо-
риальной доске Сальвадора Альенде. Заверши-
лась акция памяти песнями чилийского сопро-
тивления, которые родились в те трагические 
для чилийского народа дни 50 лет назад. 

Глава государства, которого народ называл 
«Товарищ Президент», Сальвадор Альенде хотел 
освободить Чили и чилийский народ от империа-
листической зависимости и грабежа корпора-

ций. Он проводил национализацию стратегиче-
ских отраслей промышленности и аграрную ре-
форму в интересах большинства граждан. Это не 
нравилось США. В стратегическом отношении 
удачный пример социалистического курса Чили 
был бы очень опасен для власти США.  

11 сентября 1973 
года в Чили произошёл 
подготовленный и осу-
ществленный под непо-
средственным руковод-
ством ЦРУ США воен-
ный переворот, в ре-
зультате которого хунта 
во главе с генералом Ау-
густо Пиночетом свер-
гла президента страны 
Сальвадора Альенде и 
правительство Народ-
ного единства.  Впро-

чем, Пиночет был лишь ширмой. Все нити тянулись 
к Совету национальной безопасности США.  

Чилийские ВВС разбомбили теле-радиостан-
ции «Порталес» и «Корпорасьон», поддерживаю-
щие Народное единство и законного прези-
дента.  В 11.00 начался обстрел и штурм прези-
дентского дворца, который защищало около 40 
человек, среди них было 10 женщин, в том числе 
и три дочери самого Президента. Находясь в пы-
лающем президентском дворце, Альенде сам 
руководил обороной. Он сумел подбить из гра-
натомета танк мятежников и пал смертью храб-
рых с автоматом «Калашникова» в руках. Нена-
висть путчистов к Альенде была так велика, что 
они в упор «расстреляли» обнаруженное во 
Дворце тело погибшего. 

Сальвадор Альенде вошёл в мировую исто-
рию и историю своей страны как символ сопро-
тивления диктатуре в борьбе за восстановление 
подлинной демократии, лидер, проводивший ре-
формы в интересах трудящихся и принявший 
мученическую смерть за свой народ. Его убили, 
потому что он был социалистом. 

Память о выдающемся сыне чилийского на-
рода в наших сердцах будет жить вечно. 

Пресс-служба МГК КПРФ

Чиновники зашевелились!

Алые гвоздики  
Сальвадору Альенде 

 
Акция памяти Президента Чили и его сторонников,  

погибших полвека назад
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«Ныне все паблики завалены 
постами про удобство и надёжность 
дистанционного электронного го-
лосования, – пояснил Обухов. – Од-
нако беглый анализ полученных в 
Госдуме документов по ДЭГ вызы-
вает всё больше сомнений в его за-
конности и надёжности. 

Например, пришлось отпра-
вить в Минцифры министру Ша-
даеву кучу запросов по сертифи-
кации и безопасности систем 
ДЭГ. По ранее полученным отве-
там выявилось столько нестыко-
вок и лакун, что закралось множе-
ство новых сомнений в безопас-
ности систем ДЭГ. 

Более того, оказалось, что ука-
занная в Порядке проведения 
ДЭГ информация не позволяет 
однозначно идентифицировать и 
аутентифицировать государствен-
ные информационные системы, 
запланированные к применению 
на выборах в Москве 10 сентября 
2023 г. Такое впечатление, что в 
регламентирующих документах по 
ДЭГ никто особо не заморачи-
вался с указанием составных ча-
стей ПТК ДЭГ и ЕПГУ и их обозна-
чений в соответствии с ГОСТ 
2.201-80. А как без этого воз-
можна их официальная сертифи-
кация и проверка безопасности? 

По итогам тестирования мос-
ковской ДЭГ 25 августа вскрылся 
вообще неприглядный факт – в 
бюллетене, кроме опций (квадра-

тов для отметки), напротив пред-
ложенных к рассмотрению вопро-
сов введён не предусмотренный 
Федеральным законом №67 и 
Порядком ДЭГ ещё один неуста-
новленный вариант волеизъявле-
ния. А именно: после квадратиков 
для голосования в бюллетене 
присутствует текст «Хочу получить 
адрес зашифрованной транзак-
ции в блокчейн» с квадратом на-
против этой опции.  

При тестировании дистанцион-
ного электронного голосования 
жителями города Москвы экспе-
риментальным путём было уста-
новлено, что в случае проставле-
ния в бюллетене отметки напро-

тив неустановленного варианта 
волеизъявления на экране ото-
бражается информация с наиме-
нованием «Адрес вашей зашифро-

ванной транзакции» c указанием 
уникального буквенно-символь-
ного номера, связанного с отправ-
ленным бюллетенем. В случае же 
не проставления отметки напро-
тив неустановленного варианта 
волеизъявления уникальный бук-
венно-символьный номер, свя-
занный с отправленным бюллете-
нем, не появляется и таким обра-
зом след бюллетеня теряется. 

В соответствии со статьёй 7 
Федерального закона №67 голо-
сование на выборах и референ-
думе является тайным, исключаю-
щим возможность какого-либо 
контроля за волеизъявлением 
гражданина. 

И тут вокруг этого уникального 
буквенно-символьного номера 
бюллетеня ДЭГ возникает множе-
ство недоуменных вопросов. По-
лучил ты его и даже записал с эк-
рана свой номер бюллетеня. А что 
дальше? Как проверить, что он в 
электронном ящике? 

А если ты не запросил свой 
уникальный номер бюллетеня? 
Кто ведёт контроль за волеизъяв-
лением в виде сбора информации 
о гражданах, не желающих полу-
чить номер, связанный с бюллете-
нем? Вполне можно предполо-
жить, что отсутствие у голосую-
щего такого номера позволяет 
злоумышленникам подменить 
бюллетень без оставления следа. 

Невозможность отследить след 
в таких случаях связана с невоз-
можностью проследить движение 
бюллетеня ДЭГ от экрана персо-
нального компьютера гражданина 
до места хранения избирательных 
бюллетеней в избирательной ко-
миссии для членов избирательных 
комиссий и наблюдателей. 

Кстати, подмена бюллетеня 
возможна в том числе с помощью 
несертифицированных Федераль-
ной службой по техническому и 
экспортному контролю (ФСТЭК) 
России персональных компьюте-
ров, мобильных устройств и про-
граммного обеспечения избира-
телей, используемых для дистан-
ционного электронного голосова-
ния. До сих пор не понятно: серти-
фикация безопасности системы 
ДЭГ, проведенная ФСТЭК каса-
ется и смартфонов и компьюте-
ров избирателей? Они же часть 

системы? Или здесь нет никаких 
гарантий безопасности? 

Кроме этого, напомню, что в 
соответствии с п. 2 статьи 63 Фе-
дерального закона №67 нумера-
ция бюллетеней не допускается. И 
как тогда быть с существованием 
уникального буквенно-символь-
ного номера каждого бюллетеня? 
Как это сообразуется с конститу-
ционным принципом тайны голо-
сования?» 

В своём запросе Сергей Обу-
хов потребовал от мэрии Москвы: 

удалить неустановленный ва-
риант волеизъявления (запрос 
или отказ от запроса уникального 
буквенно-символьного номера 
бюллетеня) из форм и текстов 
бюллетеней для дистанционного 
электронного голосования в го-
роде Москве; 

принять достаточные меры по 
обеспечению возможности для 
всех граждан, не обладающих спе-
циальными техническим знаниями, 
самостоятельно убедиться, что их 
бюллетень дистанционного элек-
тронного голосования поступил в 
комиссию без искажений и без 
сбора информации о гражданах, 
осуществивших такую проверку; 

принять достаточные меры по 
обеспечению возможности для на-
блюдателей и членов комиссий, не 
обладающих специальными техни-
ческими знаниями, самостоя-
тельно убедиться, что бюллетени 
дистанционного электронного го-
лосования поступили в комиссию 
без искажений на всём этапе его 
движения – от устройств избирате-
лей до места их хранения; 

принять достаточные меры об 
исключении нумерации бюллете-
ней, поскольку её наличие проти-
воречит действующему законода-
тельству.

О талантах группы компаний 
ПИК ходят легенды. Правда, от-
нюдь не о строительных, а о та-
лантах греть свои загребущие 
ручки. Все москвичи знают: по-
пасться в цепкие лапы пиковцев 
очень легко, а вот отделаться от 
них практически невозможно. 
Судя по всему, ничто не может по-
мешать компании процветать и 
строить новые жилые комплексы 
– подчас на месте когда-то передо-
вых предприятий, таких как Кус-
ковский химический завод. 

В уже далёком 1880 году этот завод был 
основан американским инженером Алек-
сандром Бари как русско-американское то-
варищество. В товарищество с русской сто-
роны вошли отставной инженер-полковник 
Николай Сытенко и титулярный советник 
Никола Рубинский. Уже на следующий 
1881 год завод заработал. 

Вскоре он был отмечен первыми меда-
лями на всероссийских выставках, полу-
чена серебряная медаль на Всемирной вы-
ставке в Антверпене. Ещё бы – ведь про-
изводство консультирует сам Дмитрий 
Менделеев! Великий учёный внедрил но-
вый способ непрерывной перегонки 
нефти, с использованием теплоты горячих 
нефтяных отходов.  

В 1918 году завод был национализиро-
ван советской властью, и в том же году зна-
менитый химик Николай Зелинский разра-
ботал и наладил на заводе производство 
синтетического авиационного бензина из 
солярных масел. Им впервые был приме-
нён каталитический крекинг (глубокая пе-
реработка нефти), с безводным хлористым 
алюминием. А в 1931 году завод стал ещё 
и опытной базой для производства новых 
видов полимеров и новых технологических 
процессов и оборудования. В его ассорти-
менте появились формалин, глифталевые 
смолы, пластификаторы, винилацетат. 

В 1941 году на время Великой Отече-
ственной войны завод был частично эва-
куирован в Новосибирск. Там на его базе 
возник «Новосибирский завод пластмасс». 
Производство формалина и уротропина 
было доведено до 25 тонн в сутки. Это на-
много превышало довоенную выработку 
всего завода! В годы войны кусковские хи-
мики внесли серьёзный вклад в укрепле-
ние обороноспособности страны, в подго-
товку отражения фашистской агрессии. 

А в Москве, на старой площадке, не пре-
кращалась реконструкция и модерниза-
ция: Кусковский химический завод факти-
чески превратился в ведущую химическую 
лабораторию страны. Именно здесь впер-
вые отработали технологии получения оте-
чественного полистирола всех видов (блоч-
ный, ударопрочный, эмульсионный), пла-
стификаторы для ПВХ пластикатов и резин 
на основе сложных эфиров карбоновых 
кислот, производства материалов для спе-
циальных областей техники на основе по-
лиамидов, полипропилена, полиформаль-
дегида, полибутилентерефталата, кремни-
йорганических полимеров.  

На заводе выпускалась единственная в 
СССР мембранная поливинилтриметилси-
лановая плёнка. Её особенность заключа-
ется в том, что если пропускать через неё 
воздух, то проходит только кислород. Кроме 
того, лишь Кусковский завод изготавливал 
триплексы для лобовых стёкол самолётов 
и подводных лодок. Не пугались работы на 
уникальном предприятии даже представи-
тели «золотой молодёжи» – так, именно 
здесь в 1980-е начинал трудовой путь сын 
Юрия Лужкова Михаил. 

Но пришла перестройка, ставшая нача-
лом конца некогда славного предприятия. 

В 1994 году завод вместе с принадлежа-
щими ему непрофильными учреждениями 
был приватизирован и оформлен как ОАО 
«Кусковский ордена «Знак Почёта» химиче-
ский завод». Бывший завод начал перехо-
дить из рук в руки: к 2005 году мощности 
ОАО были сданы в аренду ЗАО «Холдинго-
вая компания „Молочный союз“», которая 
в свою очередь сдала их в субаренду 
фирме ООО «Полекс Центр». 

21 августа 2007 года ОАО Группа компа-

ний «ПИК» сообщила о закрытии сделки по 
покупке 92% завода за 140 млн долларов. 
После 11 декабря 2007 года основным ви-
дом деятельности завода стала сдача 
внаём собственного нежилого недвижи-
мого имущества. 

Дела у компании далеко не всегда шли 
блестяще: к 2010 году её долги составили 
около 37 млрд рублей, и группа «ПИК» не-

способна была самостоятельно даже фи-
нансировать застройку всех новоприобре-
тённых площадок. Но нет, истории о торже-
стве справедливости не будет: к марту 
2012 года территория была расчищена, а в 
мае компании «ПИК» и «БЭСТКОН» приня-
лись за строительство ЖК «Большое Кус-
ково». Правда, радости москвичам он не 
принёс: жители столицы невесело шутят, 
что покупать там квартиру захочет разве 
что латентный самоубийца, поскольку 

меньше чем в ста метрах находится ас-
фальтно-бетонный завод с его шумом и вы-
хлопами.  Ни о каких нормах строительства, 
разумеется, речи нет, но что до этого ПИКу 
и уж тем более – партии власти? Главное 
– разрушить старый мир, а уж какой будет 
построен на его месте, не принципиально. 

  
Александра Смирнова

Нестыковки и лакуны ДЭГ
Депутат Государственной Думы от КПРФ 

Сергей Обухов направил депутатский за-
прос в мэрию Москвы по поводу дистан-
ционного электронного голосования.

Исчезнувшие гиганты

ПИК везде проник
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Пою моё Отечество… 

А ведь именно на борьбу с не-
качественным товаром была на-
правлена «алкогольная ре-
форма», начатая в 2006 году. То-
гда была введена особая си-
стема контроля ЕГИАС, призван-
ная сделать производство и про-
дажу алкоголя абсолютно про-
зрачными – как для контроли-
рующих органов, так и для поку-
пателя. Тогда же запретили рек-
ламу спиртного по телевидению, 
радио и в газетах. И вот, каза-
лось бы, закономерный итог – 
общее потребление начало со-
кращаться. Правда, немного 
портил всю картину тот факт, что 
население-то тоже сокраща-
лось, а потому борьбу с «зелё-
ным змием» было решено уси-
лить. Взялся за это ответствен-
ное дело на тот момент глава 
Минфина, а ныне эмигрант Алек-
сей Кудрин. С его лёгкой руки в 
стране была установлена новая 
политика в отношении спиртного 
– регулярное повышение акци-
зов и установление минималь-
ной цены. Минимальная цена тут 

же начала стремительно расти – 
уже в самом начале «реформы», 
в 2010 году, стоимость пол-лит-
ровой бутылки водки была уве-
личена с 60 до 89 рублей. Мера 
эта сразу же показалась народу 
сомнительной – было похоже, 
что в правительстве думают не 
столько о здоровье граждан, 
сколько о набивании собствен-
ных карманов. Чиновники этот 
факт особо даже не отрицали. 
«Кто пьёт водку, кто курит, тот 
больше внесёт помощь госу-
дарству», – гордо заявил сам 
Кудрин в начале реформы, явно 
довольный удавшимся экспери-
ментом: и водки выпить, и госу-
дарству помочь – чем не план 
для жителя сверхдержавы?  

 
Трезвый расчёт  

Прошли годы, Кудрина сме-
стили, но дело его живёт. Мин-
фин регулярно повышал мини-
мальные розничные цены на ал-
коголь, стоимость той же водки 
за последние годы выросла бо-
лее чем в три раза – до 281 
рубля. И на этом явно не остано-

вится. Уже стало известно, что в 
следующем году минимальная 
цена будет вновь повышена – 
на этот раз сразу на 5%. Про-
изводители крепкого алкоголя 
заранее приуныли и, готовясь к 
падению спроса, снизили обо-
роты: по данным Росстата, внут-
реннее производство водки и 
коньяка (помним при этом, что и 
на импортные поставки в ны-
нешних условиях рассчитывать 
не приходится) сократилось на 
7,9% и 4,9% соответственно по 
сравнению с уровнем 2022 
года. Пора праздновать победу 
над алкоголизмом? Не совсем. 
Снижение производства и рост 
цен отчего-то совсем не поме-
шали увеличению потребления. 
Росстат сообщает, что уровень 
продаж всё той же пресловутой 
водки вырос на 1,4% по сравне-
нию с первым полугодием 2022 
года, а продажи коньяка и вовсе 
прибавили более 10% за тот же 

период. Росло потребление 
спиртного и в прошлом году. В 
Центре исследований федераль-
ного и регионального рынков 
алкоголя (ЦИФРРА) – да, есть в 
нашей стране и такая организа-
ция – подсчитали, что потребле-
ние водки за 2022 год увеличи-

лось на 4% и составило 5,2 
литра на душу населения. Про-
дажи выросли на 6% – до 7,3 
триллионов гекалитров. Именно 
столько, по подсчётам экономи-
стов, выпивает наша высокоду-
ховная страна в год.  

 
«А гадость пьют  

из экономии» 
А вот у господ чиновников 

математика своя – и цифры 
тоже свои. Год назад министр 
здравоохранения Михаил Му-
рашко торжественно объявил, 
что потребление алкоголя в на-
шей стране снизилось на 40% по 
сравнению с 2008 годом. Глава 
Минздрава, правда, упомянул, 
что на душу населения прихо-
дится по-прежнему достаточно 
много потребляемого спирт-
ного, однако прогресс есть. А 
значит, продолжать будем в том 
же духе. В мае Минздрав пред-

ложил ограничить продажу ал-
коголя с 8 часов вечера до 11 
утра, Госдума решительно под-
держала инициативу. А в народе 
по-прежнему продолжили «со-
ображать на троих» – как пока-
зали опросы, никакие ограничи-
тельные меры, принимаемые 
правительством, не оказали 
нужного влияния. Такой точки 
зрения придерживается более 
половины россиян, опрошенных 
фондом «Общественное мне-
ние». При этом три четверти 
(75%) респондентов уверены, 
что повышение цен точно не по-
могает в борьбе против пьян-
ства. Не работают и попытки бо-
роться с распитием на улицах – 
26% опрошенных указали на то, 
что пить в их регионах стали 
даже больше, ещё 39% вовсе не 
заметили разницы до и после 
«алкогольных реформ». По-
является закономерный вопрос 
– если пить стали больше, а про-
изводить меньше, то откуда же 
берутся всё новые рекорды? От-
вет находится у самих промыш-
ленников – Союз производите-
лей алкогольной продукции от-
мечает, что только на одну водку 
приходится 25% нелегального 
объёма. Особенно высок про-
цент «палёнки» в сельской мест-
ности – там реализуется всего 
10% легального рынка. Однако 
именно легальный оборот и по-
падает в статистические сводки, 
в то время как сокращение по-
требления на селе вызвано от-
нюдь не повышением граждан-
ского сознания. Переход на сур-
рогаты и самогон – прямое 
следствие роста цен и «реформ» 
правительства. Равно как и 
само пьянство – зачастую след-
ствие растущей социальной тре-
вожности и неуверенности в 
завтрашнем дне. А результаты 
такого подхода все мы можем 
каждый вечер наблюдать в 
своих дворах, когда детские 
площадки постепенно превра-
щаются во взрослые – с соот-
ветственными развлечениями. 

 
Анастасия Лёшкина

Мечта многих горожан за пятьдесят – 
переехать жить за город, оставив родовое 
гнездо, то бишь московскую квартиру, на 
разграбление, простите, для проживания 
нового, вошедшего в половозрелый воз-
раст поколения семьи. Жить в ближнем 
Подмосковье – это же… тишина, нарушае-
мая щебетом птиц, шум дождя по крыше 
и снегопадное безмолвие…  

 
К чёрту сантименты, разберём недостатки. Одна из 

главных проблем загородной круглогодичной жизни – 
отопление. Дрова, уголь – не самое дешёвое топливо, 
к тому же много возни и грязи. Электричество, ко-
нечно, при щадящих тарифах… Всё равно дорого. «Ма-
гистральный газ» – что-то вроде волшебного заклина-
ния из сказки. Указом президента сказку решено было 
сделать былью, программа газификации покатилась по 
стране, и вот трубы магистрали протянулись по улице 
деревни, где с 2014 года я проживаю. Честно скажу, 
эти дрова мне уже снятся иногда. И вот, кажется, моим 
мучениям приходит конец. Через деревню протянули 
трубу «Мособлгаз», и я с большим оптимизмом посмот-
рел в будущее, хотя этим летом продолжил заготавли-
вать дрова, подчеркну – заготавливать, а не закупать 
и складировать.  

История эта с подключением хозяйства к магистрали, 
что пролегла аккурат рядом с забором – всё как обе-
щали – тянется уже второй-третий год. Взявшись за 
президентскую программу, исполнители упустили из 
виду тот момент, что весь сбор нужных документов ло-
жится на потребителя. Конечному потребителю, то есть 
мне, нужно своими ногами обойти несколько разных 
контор, а некоторые из них – не единожды. Наверное, 
здесь исполнителям программы нужно было сразу 
учесть, что потребителю придётся столкнуться с непово-
ротливой бюрократической системой ведомств, сведя 

получение всех необходимых для подключения дома к 
газовой трубе документов в одно окно. Благо, богатый 
опыт отлаженной и четкой работы ЕИРЦ имеется.  

А то что ж это получается? Заявление о намерении за-
ключить договор с «Мособлгаз» теряли, сам договор 
тоже постигла та же участь. При-
бавьте сюда удовольствие ходить по-
лучать бумажки на согласование с 
другими структурами. Потоптавшись 
по кабинетам, посмотрев в измучен-
ные глаза исполнителей, я прошу тех, 
кто вслед за мной отправится утря-
сать все бумажные дела, связанные 
с газификацией – наберитесь терпе-
ния. Оно вам пригодится, когда при-
дёт пора платить.  

А платить придётся за многое. 
Проект газификации участка/дома 
– 25000 рублей. Технический пас-
порт – 13500 рублей. Затем нужно 
будет оплатить работы по прокладке 
трубы от забора до дома. В моём 
случае это почти 300000. Приобре-
тение котла – около 50000 рублей. 
Разумеется, на котёл и другое обо-
рудование нужны сертификаты. 
Внутренние работы в доме – уста-
новка и подключение к системе 
котла, оборудование требуемой 
вентиляции (а это уйма всякого дорогостоящего мате-
риала) – ну, пусть ещё 50000–60000 рублей, если кое-
что будешь делать сам, экономя на оплате мастеров. С 
сопутствующими расходами полмиллиона в итоге полу-

чается. Эта цифра иногда заставляет задуматься: а 
сколько кубометров дров/ машин дров я смогу на пол-
миллиона рублей закупить? А угля? И на сколько лет 
мне всего этого хватит? И хватит ли у меня сейчас за 
всё заплатить, не придётся ли лезть в долги? Полагаю, 

многие из моих деревенских соседей задаются этими 
же вопросами. Газ, конечно, это тепло, чисто, светло. 
Но дороговато. И уж очень волокитно.  

Павел Крюков

Пить стали лучше,  
пить стали веселее

Вот и дожили мы до тех лет, когда знамени-
тый лозунг сталинских времён воплотился в 
жизнь. Правда, с небольшой поправкой – жить 
лучше и веселее стали разве что олигархи и 
прочие «друзья Кремля», а вот народ начал 
регулярно прикладываться к бутылке. Не-
смотря на то, что с 2006 года правительство 
активно борется… хотя, правильнее будет ска-
зать, изображает борьбу с пьянством, воз 
остаётся и ныне там – ведомства отчиты-
ваются о новых победах, но путаются в пока-
заниях, а чиновники хвалят друг друга за ус-
пехи, в то время как торговля контрафактным 
алкоголем по-прежнему процветает. И недав-
нее массовое отравление напитком «Мистер 
Сидр», в результате которого погибли 36 чело-
век, прямое тому подтверждение. 

На сколько потянет газ
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Аттракцион 
невиданной 

жадности 

Ещё в конце августа мэ-
рия Москвы объявила, что в 
день города (9—10 сен-
тября) в московских парках 
можно будет бесплатно по-
кататься на аттракционах – 
за этот вариант проголосо-
вали москвичи. Бесплатным 
должно было стать и круп-
нейшее в Европе колесо 
обозрения «Солнце Москвы» 
на ВДНХ, которое открылось 
ровно год назад, 10 сен-
тября и с тех пор уже не-
сколько раз ломалось. 

Бесплатное катание на 
колесе обозрения, конечно, 
вызвало огромный ажиотаж 
– в обычное время билета 
туда стоит 1350 рублей. 
Изначально очередь за бес-
платными билетами решили 
организовать виртуальную, 
на сайте. В результате на-
бралось более 70 000 же-
лающих. В пресс-службе ат-
тракциона объявили, что 
80% билетов разобрано, а 
остальное из-за высокого 
спроса можно будет полу-
чить в день города только в 
кассах на ВДНХ. 

Почему 80% можно рас-
пространить через сайт, а 
остальные 20% – нет? Ведь 
очевидно, что у касс будет 
как минимум гигантская оче-
редь, как максимум – по-
боище за бесплатные би-
леты. Где логика, спросите 
вы. А вот где.  

Вскоре в сети появилось 
видео, на котором девушка у 
электронных касс распеча-
тывает десятки билетов. 
После этого пресс-служба ат-
тракциона сообщила, что 
бесплатные билеты закончи-
лись. А ещё чуть позже теле-
грам-канал «СОСЕДИ 
Москва» на Авито появились 
«бесплатные» билеты ценой 
от 350 до 600 рублей.

На сегодняшний день в столице порядка 
17% домов управляется через ТСЖ (товари-
щество собственников жилья) и ЖСК (жи-
лищно-строительный кооператив). Эта 
форма управления собственным имуще-
ством весьма эффективна. 

Огромное преимущество самоуправле-
ния – контроль всех работ в доме, а также 

бухгалтер, который имеет часы приёма; 
дворник, который не подчиняется началь-
нику из ГБУ; сантехник, не бегающий по не-
понятным заявкам; огороженная террито-
рия, охрана… 

Однако не всегда управление домами 
происходит в интересах жителей. Некото-
рые председатели пользуются «дове-
рием» соседей и работают больше на 
свой карман. Как это происходит? По до-
веренности… 

Например, собственнику (члену ТСЖ 
или ЖСК) нужно получить какой-то доку-
мент, услугу, или он сдаёт квартиру и пред-
упреждает об этом правление. Председа-
тель просит у него доверенность на пред-
стоящее собрание (в качестве платы за 
оказанную услугу), иногда даже не ставя 
даты оформления доверенности, якобы по-
ставит сам перед собранием. И эти дове-
ренности могут годами работать на нечест-
ное правление, которое принимает реше-
ния на основании голосования по ним. Са-
мый главный показатель чистоты правле-
ния – средства капитального ремонта, ко-
торые размещены на собственных счетах 
таких объединений. В противном случае 
есть все признаки того, что самоизбран-

ное правление работает не в интересах 
жильцов. 

Что делать с правлением по доверенно-
сти? В уставы таких организаций нужно, 
как и в Конституцию, внести обязательные 
изменения: председатель не может быть 
избран два или три срока подряд (зависит 
от сроков правления в уставе). Ограничить 
уставом количество голосов по доверенно-
сти на собрании (в пределах 10), и это поз-
волит избежать ситуаций, когда на собра-
нии председатель мотивирует свои реше-
ния пачкой в несколько сотен доверенно-
стей. При проведении очно-заочной формы 
голосования доверенность должна быть 
только нотариальной. Такие изменения 
собственники могут внести на общем со-
брании. 

Все формы управления домами имеют 
свои плюсы и минусы, но собственник или от-
ветственный квартиросъёмщик обязаны 
участвовать на очередных и неочередных со-
браниях, во благо своего дома. Научившись 
управлять своим домом и решать его общие 
проблемы, москвичи найдут ключи к управ-
лению районом, городом, государством. 

Пётр Аблисимов,  
активист района Чертаново Северное

Первый заместитель председа-
теля Комитета по образованию и 
науке Государственной Думы, ака-
демик Российской академии обра-
зования Олег Смолин поделился 
своим взглядом на проблемы обра-
зования в России. 

– Я много занимаюсь федеральной обра-
зовательной программой, максимально ис-
пользую трибуну Госдумы для того, чтобы 
озвучить то, как мне представляется настоя-
щая система образования, дважды мною 
был подготовлен и внесён депутатами фрак-
ции во главе с Геннадием Зюгановым Феде-
ральный закон об образовании для всех.  

Что мы предлагаем? Наша любимая 
страна имеет последнее место в мире по за-
тратам на образование от ВВП – 84 место. 
Но было и хуже. Последнее место в рейтинге 
по образованию в развитии человеческого 
потенциала – 31 место. Поэтому мы крайне 
недовольны тем, как работает наша система 
образования.  

Что касается статуса педагогического ра-
ботника, говорят, что 250 тысяч учителей по 
официальным данным не хватает в стране. 
Но всё зависит от того, как считать. Если бы 
они все работали на одну ставку, не хватало 
бы 700 тысяч. Если бы работали как в совет-

ский период, по 22–24 урока, не хватало бы 
400 тысяч, а так посчитали, что каждый дол-
жен работать на полторы ставки. В Москве 
ситуация лучше, и мы это прекрасно пони-
маем. Но даже в Москве молодые учителя 
работают несколько лет и ищут работу легче, 
где-нибудь в офисе. Даже в Москве заработ-
ная плата не покрывает реальных затрат 
труда. Я даже не говорю о том, что россий-
ский учитель – рекордсмен по бюрократиче-
ским процедурам, которые на него навесили. 
Соответственно, если ситуация в стране не 
изменится, кадровый кризис в стране будет 
продолжаться. И он уже наступил.  

Касаемо здоровья школьников. Дважды 
мы пытались трясти наш Минздрав. Нам от-
вечали два министра, что со здоровьем 
школьников всё хорошо. Только 4% детей с 
хроническими заболеваниями, больше 80% 
детей совершенно здоровы. А вот Роспо-
требнадзор говорит, что 60% детей не яв-
ляются здоровыми. И кому больше верить? 
Все, кто занимается здоровьем школьников, 
были в полном трансе, они не могли пове-
рить, что Минздрав думает, что все дети аб-
солютно здоровы. Это что касается физиче-
ского здоровья, но есть ещё и здоровье пси-
хическое. 

Согласно данным главного психиатра 
России Зураба Кекелидзе, около 30% детей 
имеют дезориентацию в обществе, из них 
78% – серьёзные психические отклонения. 
Кто этим занимается? А в чём причина? При-
чин много, но одна из них – безумная пере-
грузка детей. Я сравниваю себя со своим 
внуком, я был гораздо более свободным че-
ловеком, чем он, и при этом по большинству 
главных предметов я знал значительно 
больше. Сравните и вы себя и своего ре-
бёнка. Мы мучаем детей по 7-8 уроков еже-
дневно, а какой результат? Социологи спра-
шивают молодёжь, согласны ли они, что 
Солнце – это спутник Земли. Десять лет на-
зад 28%, а сейчас 35% согласны. На вопрос, 
согласны ли опрашиваемые, что вся радиа-
ция на земле искусственного происхожде-
ния, 44% детей соглашаются. Я уже не го-
ворю о том, что 60% думают, что царя в 1917 
году свергли большевики.  

Если вы сравните два учебных плана, по-
следний советский и последний современ-
ный, то увидите: резко сокращены матема-
тика, физика, химия, биология – то, что 

нужно будущему инженеру, врачу, учёному. 
Резко сокращено то, что нужно гражданину: 
русский, литература, история. Вместо этого 
натолкали с 6 класса обществознание. Я как 
доктор философских наук не знаю, зачем 
нам нужно обществознание в 6–8 классе, 
видимо, идеологию какую-то свою пытаются 
насадить. У нас это было лишь в старших 
классах, но социальная адаптация моло-
дёжи была значительно лучше.  

Теперь про оптимизацию. Помните ли вы, 
что в советский период у нас было более 69 
тысяч школ, а сейчас 40500 тысяч, 30 тысяч 
школ как не бывало. В Москве – в основном 
за счёт создания так называемых холдин-
гов. Я вёл долгие дебаты по этому поводу с 
господином Калиной, и вообще-то серьёз-
ные психологи говорят, что школьный кол-
лектив существует там, где директор знает 
всех детей в лицо. А когда их 2,5 тысячи че-
ловек, это просто абсолютно невозможно.  

Дистанционка. Мы внесли специальный 
закон, чтобы перевод на дистанционное об-
учение был возможен только с согласия ро-
дителей, но никак этот закон в Госдуме не 
доходит до рассмотрения. Мы понимаем, что 
прогресс остановить невозможно, информа-
ционные технологии так или иначе будут ис-
пользоваться. Но одно дело студент, совер-
шенно другое дело – ребёнок младшего 
класса. Есть специальные исследования, ко-
торые показывают, что злоупотребление 
дистанционными электронными техноло-
гиями приводит к снижению интеллекта, и 
рекомендации психологов, в том числе и за-
рубежных, больше использовать классиче-
ские образовательные процессы.  

Ну и ЕГЭ – это безобразие из трёх букв. 
Мы требуем его перевести в добровольный 
режим. Ибо он не учит детей читать, писать 
и говорить, а разрушает систему среднего 
образования, потому что дети в старших 
классах изучают только то, что собираются 
сдавать на ЕГЭ, а потом думают, что Солнце 
– это спутник Земли. Сейчас более 60% де-
тей после 9 класса идут в профессиональное 
образование. Почему? Потому что боятся 
ЕГЭ и не хотят его сдавать.  

Я напомню древнюю фразу евангелиста, 
которая звучит так: «Незнание – это раб-
ство, знание – это свобода. Мы будем де-
лать всё возможное, чтобы сделать наших 
детей свободными.

МОСКОВСКИЕ ТСЖ. ПРАВЛЕНИЕ ПО ДОВЕРЕННОСТИ

Олег Смолин: Необходимо использовать 
классические образовательные  

процессы
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ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!

Казалось бы, куда ещё? Но тем не ме-
нее: как отмечают эксперты 
«Равенство.Медиа», недоступность отече-
ственного жилья увеличилась после удвое-
ния цен. По данным, которые приводит Рос-
стат, цены на квартиры в первом полугодии 
2023 года выросли до 110 000 рублей за 1 
квадратный метр, став на 86% больше, чем 
в аналогичном периоде 2019 года (тогда 
цена была 59 000 рублей). А вот номиналь-
ные доходы россиян выросли с тех пор 
лишь на 38%. Таким образом, россиянину, 
живущему на прожиточный минимум, при-
дётся копить на подорожавшую в среднем 
до 4,4 млн руб. 40-метровую «однушку» 
около 15 лет. 

Конечно, те, кто хочет купить квартиру, 
чаще не копят сумму годами, а берут ипо-
теку. Но это только если доходы позволяют. 
Ведь чтобы погасить ипотеку, придётся за-
платить ещё и банку за пользование день-
гами. А если учесть, что средневзвешенная 
ставка по ипотеке с января по июль 2023 

года была 8,2% и превышала инфля-
цию примерно на 3,9%, то за сред-
нюю квартиру пришлось бы отдать 
уже 1,5 стоимости квартиры, а пога-
шение заняло бы уже 23 года. Как 
ни удивительно, но доступность 
жилья снизилась, несмотря на то, 
что строить за четыре года стали 
больше. Вводят в эксплуатацию 
жилья всё больше, а всё та же 40-
метровая квартира в столице подо-
рожала за 4 года с 7,3 млн до 12,1 
млн руб. (+68%). Москвичу на нее 
пришлось бы копить 16,8 лет (в 
2019 г. требовалось еще 14,3 года). 
А вот среднему россиянину с немос-
ковскими доходами копить на «од-
нушку» в столице придётся и вовсе 
42 года. Может просто целой жизни не хва-
тить! Неудивительно, что число желающих 
жить в Москве снизилось до 14%. Сложив-
шийся де-факто жёсткий имущественный 
ценз просто не позволит большинству рос-

сиян переехать даже при наличии желания. 
Рекорды в России бьют цены не только 

на недвижимость, но и на бензин. Так, со-
гласно данным Санкт-Петербургской 
биржи, оптовая цена бензина АИ-92 под-

нялась до 65 тысяч рублей за 
тонну, что стало историческим ре-
кордом. Цена бензина АИ-95 со-
ставила 75 тысяч рублей, а стои-
мость летнего дизельного топлива 
поднялась до 68 тысяч рублей за 
тонну. 

Розничные цены на топливо 
пока растут не столь стремительно 
– с начала года бензин на АЗС по-
дорожал всего на 7,1%, но это всё 
равно почти в 2 раза выше уровня 
инфляции. 

Эксперты в качестве одной из 
причин роста цен на бензин назы-
вают практически двукратное со-
кращение с 1 сентября госсубси-
дий для нефтяных компаний. При 

таком низком курсе рубля производителям 
бензина становится выгоднее экспортиро-
вать его за рубеж. В результате, как со-
общают СМИ, в некоторых регионах России 
даже возник дефицит топлива.

«Мы считаем, что абсолютно 
перезрел вопрос, связанный с из-
менением курса на тот, который 
бы позволил нам строить и сози-
дать, – рассказал лидер партии 
Геннадий Зюганов. – Я офици-
ально обращаюсь к правитель-
ству Мишустина, которое рабо-
тает уже четвертый год, и скоро 
будет вносить в Государственную 
Думу новый бюджет: мы подгото-
вили свой бюджет развития. Он 
реально направлен на вывод 
страны из кризиса. Мы также под-
готовили двенадцать законов, ко-
торые позволяют сформировать 
этот бюджет. 

Что бы кто ни говорил и что бы 
кто ни делал, но невозможно до-
биться мировых темпов разви-
тия, если топтаться в этом тупике 
старого курса! У нас в течение де-
сяти лет темпы роста составляют 
менее 1%. А нам надо выходить 
на 4–5%. И мы предлагаем такой 
вариант». 

«Нельзя выйти на нормальные 
темпы развития, если у вас ставка 
по кредитам составляет 12%, – 
подчеркнул Зюганов. – Это зна-
чит, что кредит деловому человеку 
можно взять минимум под 14–

15%. Невозможно развивать 
страну, когда кредиты подоро-
жали почти на 40%. Нельзя ре-
шать эти задачи, если по-преж-
нему из страны, как из дырявого 
решета, вытаскивают деньги. За 
прошлый год был выведен за ру-
беж 261 миллиард долларов и 
350 миллиардов долларов аре-
стовали так называемые запад-
ные «партнёры», объявившие 
войну Русскому миру. 

Невозможно решить ни одной 
проблемы, когда у нас за восемь 
месяцев самые богатые получили 
еще тридцать с лишним миллиар-
дов долларов, а двадцать пять 
главных миллиардеров уже со-
брали капитал в триста с лишним 
миллиардов. Это гораздо больше, 
чем весь российский бюджет. И 
при этом они не хотят платить нор-
мальные налоги по прогрессив-
ной шкале, хотя соответствующий 
законопроект мы вносили в Гос-
думу десять раз. 

Невозможно остановить выми-
рание страны, если учащиеся 
средних и старших классов не по-
лучают горячего питания. К 
счастью, нам удалось добиться 
его для младших классов. 

Невозможно решать про-
блемы села, когда за три недели 
вздули цену на солярку на 30%. 
При таких затратах не в состоянии 
нормально работать ни коллек-
тивные хозяйства, ни частники. 
Государство обязано регулиро-
вать цены на товары первой не-
обходимости, и мы такой закон 
вносили много раз». 

«В ходе избирательной кампа-
нии КПРФ получила много нака-
зов избирателей, – продолжил 
мысль Геннадия Зюганова его 
первый заместитель Юрий Афо-
нин. – Социально-экономический 
курс страны надо изменить. Это – 
требование граждан. КПРФ 
внесла в Госдуму соответствую-
щие законопроекты. И ещё будут 
внесены наши законопроекты в 
осеннюю сессию. 

Так, мы внесли Избирательный 
кодекс РФ. Мы предложили про-
зрачную избирательную систему. 
КПРФ под руководством Георгия 
Камнева разработала Трудовой 
кодекс РФ, он будет внесён нами 
в осеннюю сессию. Этот кодекс 
будет в интересах людей труда, он 
также направлен на поддержку 
профсоюзного движения. 

КПРФ предлагает переход к 
прогрессивному налогообложе-
нию. Сейчас над Налоговым ко-
дексом работает большая группа 
депутатов и специалистов во 
главе с Михаилом Щаповым». 

Секретарь ЦК КПРФ Мария 
Дробот рассказала о молодёж-
ной политике партии. В работе по 
патриотическому воспитанию со-
временные коммунисты активно 
используют плодотворный опыт 
советской школы.  

КПРФ провела благотвори-
тельную акцию и помогла детям 
собраться в школу. «К сожале-
нию, у нас много семей, которым 

собрать ребенка в школу с фи-
нансовой стороны – неподъём-
ная задача. А если речь идёт о 
многодетной семье, то часто без 
помощи здесь не обойтись. Со-
вместно с нашими депутатами, 
товарищами по партии, мы ока-
зали эту адресную помощь таким 
семьям. Товарищи откликнулись, 
и к первому сентября сотни се-
мей получили поддержку», – рас-
сказала Дробот. 

«КПРФ всегда выступала с чёт-
кой позицией в отношении обра-
зования. Оно должно быть доступ-
ным, – продолжила она. – Наши 
подходы раскрывает пакет зако-
нопроектов. Среди них – закон 
«Образование для всех». Соавто-
рами закона стали нобелевский 
лауреат Жорес Алфёров, Генна-
дий Зюганов, Владимир Кашин, 
Иван Мельников, Юрий Афонин, 
Дмитрий Георгиевич Новиков и 
другие наши товарищи. Этот закон 
был представлен на учительских 
совещаниях и получил широкую 
поддержку. Мы считаем, что этот 
закон полностью отвечает новым 
веяниям 21-го века, впитал в себя 
всё лучшее из опыта русской и со-
ветской школы, мировой практики 
и современных требований. 
Фракция КПРФ в Госдуме продол-
жит борьбу за поправки в закон 
«Об образовании». 

Поддержка многодетных семей 
– одно из ключевых направлений 
работы коммунистов. У нас до сих 
пор нет единого закона о много-
детной семье. Чтобы защитить 
многодетные семьи, надо поддер-
жать закон, внесённый депута-
тами нашей фракции КПРФ, о ме-
рах господдержки многодетных 
семей. 

Все многодетные должны полу-
чить единый статус и единое удо-
стоверение, которое действует на 

всей территории РФ. Сегодня в 
каждом регионе удостоверение 
свое. Отличаются и меры под-
держки таких семей в разных ре-
гионах. Такую систему нельзя на-
звать справедливой. 

Коммунисты также внесли в 
Госдуму законопроект, пред-
усматривающий сохранение 
права на ежемесячное пособие 
по уходу за ребёнком в случае вы-
хода матери из декретного от-
пуска до достижения им возраста 
полутора лет. 

Геннадий Зюганов в свою оче-
редь отметил успешность серии 
недавних выездных заседаний 
Совета Государственной Думы: 

«Они оказались удачными – мы 
изучили передовой опыт пред-
приятий в Калиниграде и Мурман-
ской области. На предприятиях 
Тверской области всё хорошо с 
производственным циклом, но 
явно отстаёт социальная состав-
ляющая, – рассказал Геннадий 
Андреевич, – и я пригласил их на 
наши предприятия, где соеди-
няются новейшие технологии 
предпринимательства и забота о 
детях, школьниках, стариках при 
хорошей зарплате. 

Упомянув негативный опыт 
приватизации девяностых, Пред-
седатель ЦК КПРФ предостерёг от 
повторного разграбления госу-
дарственных предприятий и пред-
ложил проверить, каким образом 
целые стратегически важные от-
расли оказались в частных руках. 

«Без левоцентристского пово-
рота, без дружбы народов, без вы-
соких технологий, современной 
науки и образования, двигаться 
вперёд мы не сможем. Фракция 
КПРФ предлагает необходимую 
программу развития на основе 
уникального опыта нашей 
страны», – подчеркнул Зюганов.

Российское жилье стало ещё более недоступным

Курс страны надо изменить!

5 сентября в ИА ТАСС руководство КПРФ рассказало 
о планах партии и фракции в Государственной Думе 
на осеннюю сессию. 


